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VERBALE DEL CONSIGLIO DI CdLM IN MEDICINA E CHIRURGIA 
 
Il giorno 15 dicembre 2022 alle ore 15.30 si è riunito, regolarmente convocato, il Consiglio del Corso 
di Laurea Magistrale in Medicina e Chirurgia in modalità telematica (Art. 3, nota Rett. 88821 del 
12/03/2020) sulla piattaforma Microsoft Teams (codice Team cv4azy2), per discutere il seguente  
 
Ordine del Giorno 
 

1. Approvazione verbale dell’adunanza del 19/10/22 
2. Comunicazioni 
3. Domande Studenti 
4. Domande Docenti 
5. Cultori della Materia 
6. Studenti FC: Commissione esami di profitto 
7. Commissione Tecnica Affari Correnti: riconoscimento crediti a.a. 2022/23 - ratifica 
8. Lavoro della Commissione Assicurazione Qualità 
9. Scheda di Monitoraggio Annuale 
10. Relazione Audit Nucleo di Valutazione 
11. Tutorato senior 
12. Variazioni Didattica Erogata a.a. 2022/23 
13. Attivazione nuove convenzioni 
14. Nuovo bando di ammissione ai tirocini post-laurea anno 2023 

 
Presiede la seduta la Prof.ssa Daniela Puzzo, che partecipa alla seduta dalla propria abitazione sita 
in Trecastagni (CT), e assume la funzione di Segretaria la Vice-Presidente, Prof.ssa Ines Paola 
Monte, che partecipa dalla propria abilitazione, sita in San Gregorio (CT).  
 
Elenco dei presenti: Omissis 
 
Alle ore 15.45 la Presidente, verificato il collegamento audio/video dei partecipanti e constatato che 
è stato raggiunto il numero legale, dichiara aperta la seduta. La Presidente descrive brevemente il 
funzionamento della piattaforma MT e le modalità con cui prendere la parola. Inoltre, comunica che 
metterà al voto la specifica proposta tenendo conto della regola del silenzio/assenso, per cui tutti i 
voti saranno considerati favorevoli salvo che non si scriva sulla chat “astenuto” o “contrario”. 
 

1. Approvazione verbale del 19/10/22  
La Presidente chiede al Consiglio di voler approvare il verbale del 19 ottobre u.s., già pubblicato alla 
pagina “Verbali del Consiglio di CdL”. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 

2. Comunicazioni 
Concorso di ammissione al CdLM-MC a.a. 2023/24 
La Presidente comunica che è stato emanato il Decreto Direttoriale n. 1925 del 30/11/2022 che 
disciplina le procedure di ammissione ai CdS in Medicina e Chirurgia, Odontoiatria e Protesi Dentaria 
e Medicina Veterinaria in lingua italiana per l’a.a. 2023-24. Ne riassume brevemente i contenuti 
specificando che l’ammissione avviene a seguito di partecipazione ai TOLC–MED e TOLC–VET e 
successiva partecipazione al procedimento di formazione delle graduatorie di merito di accesso ai 
corsi a numero programmato nazionale tramite l’utilizzo dei punteggi ottenuti ai TOLC.  
Per l’anno accademico 2023/2024 i periodi delle sessioni di svolgimento dei TOLC sono:  
- primo periodo: dal 13 al 22 aprile 2023 
- secondo periodo: dal 15 al 25 luglio 2023 
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Per ciascuna sessione, la somministrazione dei test verrà effettuata in presenza presso la sede 
scelta dal candidato all’atto della iscrizione alla prova. I test saranno erogati per ciascun candidato, 
mediante la piattaforma informatica CISIA, in apposite postazioni, predisposte dagli atenei. 
L’Ateneo di Catania deve assicurare 3690 posti per lo svolgimento del TOLC. 
 
Modifiche del RAD tirocinio pratico valutativo 
La Presidente informa di aver ricevuto in data 14/12/2022 comunicazione dall’Area Management 
della Didattica inerente agli aggiornamenti del RAD per la Sua-CdS 2023 del CdLM-MC (LM-41). In 
particolare, è necessario inserire il tirocinio pratico valutativo (TPV) nello schema della classe che è 
stato adeguato per recepire la modifica. Pertanto, il RAD sarà modificato come di seguito specificato 
(All. 1, pag. 16): 

• 45 CFU di tirocini formativi in ulteriori attività formative (art. 10, comma 5, lettera d) 
• 15 CFU di tirocinio pratico valutativo 

 
Appello di dicembre esami di profitto 
La Presidente ricorda che, nel mese di dicembre, nella finestra temporale 19 dicembre – 8 gennaio, 
è previsto un appello di esami di profitto aperto a tutti gli studenti. L'apertura sulla piattaforma 
SmartEdu deve essere effettuata dal Coordinatore delle singole Commissioni e l'appello deve essere 
aperto come a.a. 2021-22 “sospensione didattica”.  
La Presidente sollecita i docenti che non lo avessero ancora fatto a provvedere nel più breve tempo 
possibile. 
 
Sessione di Laurea di Dicembre  
La Presidente comunica che sul sito web del CdL sono stati pubblicati i calendari e le indicazioni per 
lo svolgimento della sessione di laurea straordinaria di Dicembre dell’a.a. 2021-22.  
 
Rappresentanti studenti 
La Presidente comunica il subentro del nuovo rappresentante degli studenti del CdL Emilio Floridia 
in sostituzione di Eugenio Cuccia dimissionario a partire dal 02/12/2022. Specifica che Eugenio 
Cuccia era subentrato ad Andrea Catalano il 16/11/2022. 
Dà il benvenuto al nuovo studente. 
 
Carriere Alias 
La Presidente comunica che è con D.R. n. 4365 del 2/12/2022 è stato emanato il Regolamento per 
l’attivazione e la gestione di una carriera alias delle persone in transizione di genere.  
 
Aggiornamenti questionario valutazione delle conoscenze in ambito di Medicina di Genere e sulle 
minoranze sessuali e di genere 
La Presidente comunica che sul sito web del CdS è stato pubblicato il link per la partecipazione al 
questionario inerente alla valutazione delle conoscenze in ambito di Medicina di Genere e sulle 
minoranze sessuali e di genere che ha l’obiettivo di esplorare le conoscenze degli studenti di 
medicina dell’Università di Catania sulla medicina di genere ed in particolare le conoscenze, attitudini 
e pratiche nella gestione di soggetti appartenenti a minoranze sessuali e di genere. L’identità di 
genere e l’orientamento sessuale saranno trattate separatamente all’interno del questionario, 
rappresentando entità indipendenti. Invita tutti gli studenti a partecipare e ringrazia la Prof.ssa 
Alessandra Nicoletti e il Prof. Edoardo Cicero per l’iniziativa. 
 
Aggiornamenti questionario SMS-ME  
La Presidente comunica che sul sito web del CdS è stato pubblicato il link per la partecipazione allo 
studio SMS-ME (Sicilian Medical Students’ MEntal health) che ha l'obiettivo di indagare gli effetti 
della pandemia sugli studenti siciliani del Corso di Laurea di Medicina e Chirurgia in relazione a 
diversi ambiti della salute mentale: i disturbi d'ansia, depressivi e alimentari, la percezione di 
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competenza professionale ed eventuali strategie che l'università potrebbe attuare al fine di migliorare 
i livelli di benessere psico-fisico dei propri studenti. Invita tutti gli studenti a partecipare e ringrazia la 
Prof.ssa Maria Signorelli per l’iniziativa. 
 
Mobilità internazionale 
La Presidente informa di aver ricevuto comunicazione dall’Unità Operativa Relazioni Internazionali 
in merito alla stipula di nuovi accordi inter-istuzionali con le linee guida in merito alle indicazioni 
procedurali (All. 2) e la scheda excel di richiesta accordo che ogni docente dovrebbe inviare al 
collega straniero per definire i contenuti dell'accordo e per ottenere le informazioni da inserire sul 
portale (All. 3). I nuovi accordi devono essere perfezionati entro il 13 gennaio 2023. Si prega di fare 
riferimento alla dott.ssa Giovanna Schillaci per eventuali richieste di chiarimento e supporto nella 
compilazione della scheda. La Presidente sollecita i docenti a partecipare tenuto conto 
dell’importanza di incentivare l’internazionalizzazione e specifica che, preliminarmente, è necessario 
chiarire con il partner l'effettiva compatibilità dei piani di studio. 
 

3. Domande Studenti  
a. Richieste pervenute dai Rappresentanti degli studenti 

La Presidente relaziona sull’incontro tenutosi in data odierna, giorno 15 dicembre alle ore 10.00 con 
i Rappresentanti degli studenti in modalità telematica, il cui resoconto sarà pubblicato alla pagina 
http://www.chirmed.unict.it/it/corsi/lm-41/rappresentanti-studenti e costituisce l’All. 4. 
Illustra quindi al Consiglio i punti più rilevanti e ne richiede l’approvazione.  
Il Consiglio approva all’unanimità. 

b. Erasmus  
La Presidente illustra la richiesta di International Mobility Programme per studio presentata dallo 
studente Omissis (All. 5).  
Il Consiglio approva all’unanimità. 

c. Recupero frequenze – procedura 
La Presidente comunica di avere ricevuto da diversi studenti la richiesta di recupero frequenze ma 
che, come già comunicato in precedenza, non è più possibile autorizzare la modalità a distanza.  
Tenuto conto che la procedura continua a ingolfare il sistema in quanto gli studenti inviano 
quotidianamente certificati di malattia, la Presidente illustra nuovamente il Regolamento inerente le 
modalità di recupero, approvato nella seduta del 19/10 u.s., e propone alcune variazioni per snellire 
l’iter burocratico. Dopo discussione in cui si chiariscono alcuni aspetti della procedura, la Presidente 
pone in votazione le modifiche del Regolamento, i nuovi Allegati A (richiesta recupero frequenze) e 
B (attestazione recupero presso altro canale didattico) e lo schema riassuntivo della procedura che 
costituiscono l’All. 6 del presente verbale. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 

4. Domande Docenti 
Nessuna domanda.  
 

5. Cultori della materia 
La Presidente comunica di aver ricevuto n. 7 richieste per la nomina di Cultori della Materia. 
Verificata la sussistenza dei requisiti, proietta il prospetto riepilogativo delle nomine (All. 7) che 
avranno validità triennale e lo sottopone ad approvazione da parte del Consiglio.  
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 

6. Studenti FC: Commissione esami di profitto  
La Presidente ricorda che a partire dal 7/02 u.s. è stata avviata la procedura per richiedere il cambio 
Commissione o l’attivazione di Commissioni per insegnamenti non più erogati per gli studenti FC, 
proposta dalla Commissione Percorsi Flessibili. L’iniziativa era nata per facilitare il percorso degli 
studenti in difficoltà a seguito dei suggerimenti della CEV e anche a seguito della precedente 
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rilevazione degli indicatori ANVUR secondo cui il numero di FC nel nostro CdLM-MC era superiore 
a tutti gli altri corsi, sia di stessa area geografica che a livello nazionale. Dal monitoraggio effettuato 
(All. 8) risulta che dal 7/02 ad oggi 174 studenti hanno richiesto il cambio Commissione e 65 
l’attivazione di Commissioni per insegnamenti non più erogati. Oltre al riscontro molto positivo da 
parte degli studenti, anche il NdV ha apprezzato l’iniziativa che, effettivamente, può avere contribuito 
alla diminuzione del numero di FC censiti nella rilevazione ANVUR del 28/10/22.  
Dopo questa prima sperimentazione, al fine di rendere più snella la procedura, la Presidente propone 
al Consiglio alcune modifiche. Dopo discussione, in cui si sottolinea che il docente deve verbalizzare 
il risultato dell’esame di profitto anche in caso di bocciatura o se lo studente si ritira, si propone 
quanto segue:  
 
Cambio Commissione Esami di Profitto 
Gli studenti FC possono sostenere gli esami di profitto con una Commissione diversa da quella 
affidata per via ordinaria senza richiedere autorizzazione scritta alla Presidenza di CdL. 
La Commissione non potrà comunque essere ulteriormente cambiata all'interno della stessa 
sessione di esami di profitto. 
Lo studente dovrà esibire alla Commissione prescelta copia della carriera attestante la sua iscrizione 
in posizione di studente FC e il mancato sostenimento, nella stessa sessione, del medesimo esame 
presso altro canale didattico. 
 
Attivazione Commissioni insegnamenti ordinamenti precedenti  
Gli studenti FC che debbano sostenere, secondo quanto previsto dal loro piano di studi, 
insegnamenti non più erogati, dovranno comunicarlo alla Presidenza di CdL che provvederà ad 
inserire il codice nel relativo appello di esame di profitto. Gli studenti dovranno indicare:  

- Cognome, Nome, N. Matricola 
- Esame da sostenere (denominazione e codice) 
- Canale didattico presso il quale intendono sostenere l'esame 
- Sessione ed appello in cui intendono sostenere l'esame 

Lo studente dovrà esibire alla Commissione copia del proprio piano di studi.  
 
La Presidente pone in votazione la proposta. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 

7. Commissione Tecnica Affari Correnti: riconoscimento crediti a.a. 2022/23 – ratifica 
La Presidente comunica che dal 10 ottobre al 15 novembre gli studenti hanno inviato istanza di 
riconoscimento crediti online. Le istanze presentate sono state 114 e sono state analizzate dalla 
CTAC, come da verbale (All. 9), in relazione al Regolamento Didattico del CdL.  
La Presidente illustra il verbale redatto dalla CTAC con la tabella riassuntiva e specifica che gli esiti 
saranno inseriti nel sistema online nei prossimi giorni. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 

8. Lavoro della Commissione Assicurazione Qualità 
La Presidente passa la parola alla Coordinatrice della Commissione AQ, Prof.ssa Margherita 
Ferrante, che illustra al Consiglio il lavoro della Commissione AQ (All. 10) riunitasi in data odierna 
per discutere di: analisi schede OPIS Studenti a.a. 2021-22, Schede 2 e 7, sperimentazione OPIS 
tirocini, risultati dell’Audit NdV, commento alla SMA.  
La Prof.ssa Ferrante mostra l’analisi aggregata dei dati che ha elaborato per riassumere i risultati 
delle 12 domande OPIS per ogni insegnamento evidenziando le criticità puntuali per i docenti che 
hanno avuto una valutazione “si” e “più si che no” inferiore al 50%, e i risultati delle singole domande 
in cui sono state evidenziate specifiche criticità. Illustra inoltre i risultati delle schede 2a e 2b e delle 
schede 7 compilate dai docenti. 
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La Presidente ringrazia la Prof.ssa Ferrante e la Commissione AQ per il lavoro svolto e ha inizio la 
discussione in merito alle possibili azioni da intraprendere in merito alle criticità riscontrate. Il 
Consiglio accoglie le proposte della Commissione AQ: inviare e-mail ai docenti che hanno 
presentato particolari criticità, sollecitare i docenti a compilare la Scheda 7, fare compilare le Schede 
OPIS 2023-24 in aula con la supervisione di un componente della Commissione AQ o di altri docenti 
del CdL. 
 
Si procede, quindi, a discutere della valutazione dei tirocini. La Presidente ricorda che, in data 
07/02/22, era stata approvata dal Consiglio di CdL la sperimentazione di un questionario OPIS per 
valutare l’andamento dei tirocini professionalizzanti. Il questionario, redatto dalla Commissione 
Tirocini e approvato in data 12/04/22, è stato somministrato tramite Google Form agli studenti che 
hanno svolto l’attività nell’a.a. 2021-22.  
La Presidente comunica che sono stati compilati 3.793 moduli e mostra al Consiglio i grafici generali 
sulle percentuali di risposte in relazione ad anno di corso, anno di tirocinio, struttura ospedaliera. 
Illustra, quindi, i grafici complessivi inerenti le 8 domande somministrate rilevando che la percentuale 
di risposte “si” e “più si che no” è sempre superiore all’80%.  
La Presidente comunica inoltre che è stata effettuata un’analisi dati delle risposte date dagli studenti 
per ogni tutor tramite un algoritmo programmato dal dott. Gulisano, assegnista di ricerca 
dell’Università di Catania, che ringrazia.  Mostra quindi al Consiglio alcuni esempi di schede OPIS 
generate per i tutor, la cui analisi dettagliata sarà discussa al prossimo Consiglio di CdL. 
 
Chiede infine al Consiglio di approvare il lavoro della Commissione AQ. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 

9. Scheda di Monitoraggio Annuale 
La Presidente illustra al Consiglio la Scheda di Monitoraggio Annuale (All. 11) e discute degli 
indicatori e del commento, soffermandosi sui punti di forza e di debolezza, questi ultimi rappresentati 
prevalentemente dagli indicatori inerenti all’internazionalizzazione. Chiede, pertanto, di approvare la 
SMA.  
Il Consiglio approva all’unanimità.  
 

10. Relazione Audit Nucleo di Valutazione 
La Presidente dà lettura al Consiglio della Scheda di Valutazione del NdV in merito all’Audit tenutosi 
il 15 luglio u.s. (All. 12). I risultati, discussi in dettaglio dalla Commissione AQ (All. 10), sono molto 
soddisfacenti. La Presidente ringrazia gli studenti, i docenti e il personale per il lavoro di squadra 
svolto che ha permesso di rispondere alle criticità sollevate dalla CEV e di migliorare l’efficienza del 
CdL. 
Il Consiglio prende atto.  
 

11. Tutorato senior 
In merito al tutorato qualificato per le esigenze del CdL, la Presidente specifica che è in attesa di 
comunicazioni da parte del Dipartimento sui contratti formalizzati. Chiede quindi di voler rimandare 
il punto al prossimo CdL utile.  
Il Consiglio approva all’unanimità.  
 

12. Variazioni Didattica Erogata a.a. 2022/23 
La Presidente illustra al Consiglio alcune modifiche della Didattica Erogata a.a. 2022-23 (All. 13) e 
chiede al Consiglio l’approvazione. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
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13. Attivazione nuove convenzioni 
La Presidente comunica che sono state avviate le interlocuzioni e le procedure burocratiche per 
l’avvio di nuove convenzioni con strutture sanitarie ai fini dello svolgimento del tirocinio e 
dell’internato di laurea per gli studenti del CdLM in Medicina e Chirurgia. 
Chiede quindi al consiglio di volere approvare quanto segue: 
 
13.a – Oasi Maria SS. di Troina 
La Presidente chiede di approvare la richiesta di stipula della Convenzione con l’IRCCS 
Associazione Oasi Maria SS. di Troina Onlus sita a Troina (EN) (All. 14). Nel rispetto dell’iter 
procedurale, la documentazione sarà sottoposta all’approvazione del Consiglio di Dipartimento nella 
prossima adunanza utile e trasmessa alla Scuola “Facoltà di Medicina” per i provvedimenti di 
competenza.  
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
13.b – ISMETT  
La Presidente chiede di approvare la richiesta di stipula della Convenzione con l’IRCCS Istituto 
Mediterraneo per i Trapianti e Terapie ad Alta Specializzazione – ISMETT s.r.l. sito a Palermo (All. 
15). Nel rispetto dell’iter procedurale, la documentazione sarà sottoposta all’approvazione del 
Consiglio di Dipartimento nella prossima adunanza utile e trasmessa alla Scuola “Facoltà di 
Medicina” per i provvedimenti di competenza.  
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 

14. Nuovo bando di ammissione ai tirocini post-laurea anno 2023 
La Presidente comunica al Consiglio che, come da D.M. 8 giugno 2020 n. 207, è necessario attivare 
il tirocinio abilitante post-lauream ai sensi del D.M. 445/2001 per i laureati che non hanno né 
conseguito la laurea abilitante ai sensi del D.M. 8/2020 né seguito il tirocinio pratico-valutativo interno 
al corso di studio di cui al D.M. 58/2018. A tale fine, propone di confermare il “Bando di ammissione 
ai tirocini post-lauream abilitanti all’esercizio della professione di medico chirurgo” utilizzato nell’anno 
2022 (All. 16). 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
Alle ore 17.45, esauriti tutti i punti all’OdG, la Presidente dichiara chiusa la seduta. 
 
F.to  
Prof.ssa Daniela Puzzo 
Presidente CdLM in Medicina e Chirurgia 
Prof.ssa Ines Paola Monte 
Vice-Presidente CdLM in Medicina e Chirurgia 
Firme autografe omesse ai sensi dell'art. 3 del D.Lgs. n. 39/1993 


